
----- Original Message ----- 
From: Salmo Valente Valentim 
To: Apito Nacionaçional
Sent: Monday, December 10, 2012 6:12 PM
Subject: RE: Materia Matheus Costa

Caríssimo Marçal,
 
Não custumo responder acusações na esfera pessoal e por meio da 
imprensa e sim na esfera judicial, porém, em única e exclusiva 
consideração a você, vou responder item a item as suas designações.
 
1 - as perseguições por parte da comissão, por eu ser gaucho e oposição 
no sindicato são verdadeiras.
 
Como poderíamos está perseguindo o arbitro, se ele foi indicado por está 
comissão para o quadro da CBF neste ano, substituindo um arbitro que não 
passou nos testes, mais que concorreu ao sorteio da semi final do campeonato 
pernambucano deste ano, além de ter a melhor média de 2011 nos jogos da 
cbf. Mesmo assim, pra agir com coerência e igualdade, esta comissão o 
substiuiu por ele, isto é público, prova disso é que atualmente na relação 
nacional, só constam 8 arbitros. Além do mais, esta mesma comissão que 
persegue o " Gaúcho " o, o indica para o sorteio da final da segunda divisão, e 
escalando-o em mais de 20 jogos. 
Quanto a oposição no sindicato, desconheço totalmente os fatos relatados, 
pois a comissão de arbitragem não se envolve nas questões sindicais, 
respeitando a todos os associados e as suas posições democráticas. Além do 
mais, desde de 23 janeiro de 2009, que me afastei de qualquer atividade 
sindical no sindicato dos arbitros de pernambuco.
 
2 - veio gritando comigo e me ameaçando que eu estaria fora da 
federação,     
 
Falei alto e não gritei, como ele disse que não entraria mais em campo, falei: A 
decisão é sua, se você não voltar, você está fora do quadro, pois o mesmo 
estava tremendo muito, pois havia jogado uma lata lacrada com refrigerante no 
chão.
 
3- gritando de dedo em riste na minha cara. 
 
Faltou com a verdade, não coloco o dedo na cara de ninquém, pois nunca senti 
necessidade para isto.
 
4 - ele mandou eu calar a boca, 
 
Mandei mesmo, pois de tão tremulo, ele não deixava ninquém falar e a 
comissão precisava escutar o arbitro do jogo e os assistentes, pois ele havia 
abandonado a vestiária, para contar tudo a Erick no meio de campo, após 
sacudir a lata de refrigerante no chão na frente de todos os arbitros e antes da 
comissão chegar dentro da vestiária no intervalo do jogo.
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5 - "jamais grite com um superior! você vai ver o quanto sou poderoso!"
 
Faltou com a verdade mais uma vez, não uso termos neste sentido, pois todo 
poderoso só conheço Deus.
 
6 - quanto uma pessoa pode ser má com a outra, apenas por poder  !   
Infelizmente   muitos árbitros estão com medo, de que possam ser vitimas   
também.
 
Cada pessoa se pronuncia e acusa os outros da forma que lhe é conviniente, 
pois cada um só da o que tem, poder se conquista em lutas e trincheiras e 
acima de tudo com resepeito ao próximo, algo que este cidadão não possui, 
quanto aos outros arbitros estarem com medo, não tenho como afirmar, pois 
nunca nenhum me procurou pra seguer falar deste assunto, porém, acredito 
ser pouco verdadeira tal afirmação.
 
7 - trabalhar em jogos de graça, por 20,30 reais,  
 
A federação paga todos os jogos e antes do final de cada ano e dentro do mês 
paga os jogos, porém, o presidente do sindicato e os outros arbitros, podem se 
expressar melhor que eu sobre o assunto. O que posso afirmar é que desde de 
1998 que estou na federação, como arbitro e agora como membro da comissão 
e ela não deve nada aos arbitros.
 
8 - e depois ligar pra seu Salmo, dizendo que a sumula chegaria com 
atraso e ter como resposta que precisaríamos um B.O. pra justificar o 
atraso  .   
Desconheço esta mentira descabida e descarada, nunca me ligou para tratar 
de tal assunto.
 
9 - Além disso tudo devo aceitar alguém invadir o vestiário, meu local de 
trabalhar, me chamar de sabotador e ter que me calar? 
 
Sou membro da CEAF e assessor do jogo, não se invade o que não precisa de 
permissão para entrar, quanto ao chamar de " sabotador" é mais um insulto.
 
10 - em todos os momentos só quem falou ou deu ordem foi Salmo 
Valentim.
 
Diferentemente deste ser intangível, respeito os outros  e as hieráquias.
11 - foi Salmo dizendo que de lá não sairia nenhum documento  ,   
 
Ele mesmo afirmou que um advogado do Rio Grande do Sul, falou pra ele que 
a federação não podia expedir qualquer documentos, só afirmei que as ordens 
que recebemos são esta e Erick, quem se pronunciou a todo momento.
 
12 - e ele sequer pensou em consulta-los.
 



Ele queria usar a boa fé da secretaria para se da bem, conheço este tipo de 
jogo e não preciso de consultas para afirmar ou reprovar o que já está 
estabelecido como norma.
 
13 - Chico já adiantava que eles haviam articulado sua saída da 
presidência.
 
Quanto a esta injúria, só chico pode falar por ela, porém, acredito ser mais uma 
mentira descabida, pois conheço chico e ele não emite posições contra a 
imagem de companheiros de trabalho. Ah! Ele afirma isto, mais não diz que no 
inicío deste ano, entrou na sala da CEAF e gritou com chico exigindo 
oportunidades e escalas, calou-se quando chico o falou, sai daqui e limite-se a 
sua insignificância.
 
14 -  A minha opinião pelo que vejo é Salmo mandando, Erich acata todas 
as decisões dele, seu Chico se mostra escanteado, de lado, num canto, 
engolido pela situação! 
 
Respeito a opinião dele, só não concordo, além do que, nunca teve coragem 
de dizer isto antes e chico participa de todas as decisões que são tomadas na 
comissão, com voto igualitário.
 
15 - Salmo já dizia a muito tempo que eu não mais apitaria em 
Pernambuco.
 
Ele foi afastado do quadro por tempo indeterminado no dia 29/10/2012, dito 
pelo presidente da comissão, só ele acreditava que teria outra chance, ele 
queria ouvir com outras palavras, o que Erick disse a ele no dia 03/12/12, 
Matheus você está afastado definitivamente. Afirmei para os professores, pois 
ele num ato de intimidação, ainda foi para a educação fisica no dia seguinte ao 
afastamento.
 
 
16 - "gostaria muito que ele saísse de baixo da saia de Salmo e 
respondesse pra todo o Brasil, de cara limpa e peito aberto esta questão!
Mais uma prova de inveja que este cidadão tem de mim, sua admiração pela 
minha competência é nitida, em cada frase que ele escreve, Erick é um homem 
de bem, que tudo que conquistou na arbitragem foi por méritos, nunca precisou 
esta debaixo da saia de ninquém para ser reconhecido prova disso, é que além 
de ser FIFA, foi por dez anos consecutivos o melhor assistente de pernambuco, 
eleito pela imprensa para o trofeú lance final. O  que mais machuca este 
cidadão é que ele não consegue sequer ter amigos, pois ele não respeita 
ninquém!!!!!! 
 
17 - Sei o que me espera, inclusive por segurança  ,   minha esposa e filho   
estão deixando o estado, ela procurou na internet quem era Salmo Valentim e 
ficou realmente com medo, pediu demissão e está deixando Pernambuco. Esta 
é só uma das dificuldades e perdas que estes senhores estão me causando, a 
partir de agora minha luta passa a ser para que este estado que me acolheu 
possa efetivamente uma arbitragem forte, pra isso precisamos de gente 



competente, com conhecimento técnico de arbitragem e não políticos 
fracassados     para brincar de rei!  
 
este texto deixei completo para que possas marçal, ter uma dimensão do 
despreparo deste cidadão, a internet é pública, não respondo processos e 
nunca fui acusado de nada e quando fui injustamente como agora, venci por 
unanimidade nos tribunais competentes, agora seria muito mais fácil ao invés 
de levantar calúnias e tentar me fazer de monstro para você, que me conhece 
muito mais do que ele, ele deve arrumar um emprego e da o sustento à familia 
dele, pois homem desempregado e que não bota comida dentro de casa, 
nenhuma mulher suporta!!!!!
Quanto ao fracasso na politica é mais uma inveja por nunca seguer, ter 
disputado!!!!!!
 
18 - Pois bem, já teve teste físico aqui, pra variar sem o uso do cd da FIFA, 
não me perguntes por que!ehehe
 
Ou seja, ele ironiza a comissão estadual e os arbitros, afirmando que 
trapaciamos os testes, para todos poderem passar!!! O uso de cd não é 
obrigatório e quem dicide é a comissão juntamente com a federação, todos que 
passaram, passaram por capacidade fisica. Simplifico a cusação leviana 
dizendo: QUEM DISSO USA, DISSO CUIDA!!!!
 
19 - Vale salientar que com as saídas do quadro dos últimos meses, o 
quadro atual deve ter menos de 60 árbitros, dos quais, no mínimo 80% 
são árbitros formados a 2 anos, ou seja, menos de 20% dos árbitros 
poderiam fazer parte de uma chapa, inclusive tenho informações que 
Sobral colocou gente na chapa dele sem nem mesmo consultar o mesmo, 
será que esta eleição é justa? será que este novo presidente tem 
legitimidade? 
 
Surgiro você entrar em contato com o presidente do sindicato para tal resposta, 
ou mesmo pedir cópia do estatuto para ver se isto é verdade, quanto a 
legitimidade do outro candidato o presidente também, pode lhe responder. 
Quando estou numa disputa e sinto que ela não é legitima ou houve meios 
ilicitos, procuro os orgãos competentes para resolver as questões, ou será, que 
ele não tem legitimidade para tal??????? 
 
   20 -      não tenho mais nenhum interesse de participar do sindicato ou 
qualquer outra relação com pessoas que agem desta maneira, 
 
Desisitir é um direito individual, mais a pergunta é? Desistiu por não ter grupo 
ou porque só sabe acusar as pessoas? 
 
 
Todas as acusações de Matheus, ele deu como resposta na sua desistência, 
na sua falta de capacidade de unir e de respeitar o próximo, achando que é " 
DEUS ", resumo dizendo Marçal: Matheus Costa, foi afastado do quadro 
por desrespeito a comissão em dizer a todos nós que a escala da final da série 
A2, foi uma merda feita pela comissão. Além de ser um ser, inqualificável.



 
Minha Unidade,
 
Salmo Valentim da Silva
(81) ******************** 

" Querer que os árbitros não errem é querer que sejam superiores a 
própria natureza humana".


